

Bridal Current Watching

婚禮ビジネス潮流
第18回

業界構造やユーチャー動向を変える? フリーランスウェディングプランナー

婚礼ジャーナリスト 堂上 昌幸



欧米型のよさを
日本マーケットでも

最近、ブライダル業界では「フリー・ラン
スウエディングプランナー」という言葉が
よく聞かれるようになった。

日本のウエディングプランナーは、ホテ
ルやゲストハウスなどの会場に所属し、も
っぱらその会場の婚礼を手がけるのに対
し、欧米型のプランナーは基本的に独立
して、個人の技術とセンスを売りものにして
集客を図り、顧客が希望する内容にふさわ
しい会場を選んで結婚式をプロデュースし
ている。

そんな欧米
型のスタイルを
採る個人が、フ
リー・ランスウ
エディングプラン
ナーと呼ばれて
いるのだ。たと
えばウエディング
スクール校長
を務めたあと、



パートナー企業向けの説明会



懇親会で挨拶に立った谷藤代表

本場アメリカで修業してきたayame氏

や、企業では株式会社CHIKYU GROUP（チキヨウグループ）がフリー・ランスの
プランナーと契約し、欧米型のウエディング
プランナー事業を積極的に推進するなど、フリー・ランスウエディングプランナー
は確実に存在感を増している。

そんな折、この動きを加速させるイベント
が10月18日にホテルエドモントで開催され
た。IWPA JAPAN（International Wedding Professional Association：国際ウエディングプランナー協会）の交流・
説明会である。

同協会は、02年に英国で設立され、05年
に日本支部であるIWPA JAPANが誕
生。英國国家認定のプランナー資格制度を
有し、スクール事業や婚礼宴会システムの普
及などにも尽
力している。特
色は、会場や関
連事業者との
契約を、会員個

ティが開かれた。

非効率な集客戦略 そのものを変える

協会代表の谷藤進氏は、今回のイベント
の狙いについて以下のように語る。

「設立以来6年目を迎えて、協会自体と、
フリー・ランスウエディングプランナーへの
取組みがようやく認知されてきました。英
国は会場に所属するプランナーもあり、欧
米のなかで慣習面も含めて日本の現状に近
い国だといえます。今後は、資格制度やス
クール事業、パートナー企業との連携に注
力し、会場に所属するプランナーさんとと
もに日本のブライダルシーンを活性化して
いかなければと考えています」。

また、現役のプランナーにとつても新し
いキャリアステージがふえると補足するの
は、副代表の伊藤公子氏だ。

「女性プランナーは結婚、出産を機に退職
し、子育てが一段落してもフルタイムでの
勤務が求められる業界になかなか戻れない
のが現状です。フリー・ランスウエディング
プランナーが業界に浸透すれば、年間10

人に代わって協会が結ぶ、あるいは集客サイトからの顧客
の斡旋など、資格取得者がフ
リーランスでブライダル事業
を円滑に行なうための各種サ
ポートも行なっている点だ。

当団は協会の年次総会のあと、ブライダル企業を対象と
した説明会を実施。その後は
参加者約90人による懇親バ
ーナーも行なっている点だ。

同協会は、フリー・ランスウエディングプ
ランナーを育成、業界に送り出すことで、
ブライダル業界をこれまでとは違った面か
ら盛り上げていく。

翻つて、いまのブライダル業界はどうだ
ろうか。相変わらず、チャペルやバンケット
などを改装し、そのパースを結婚情報誌
に広告掲載することで集客を図るという効
率の悪い手法から抜け出せずにいる。1組
のカップルを獲得するのに16万円かけて
いる会場もあるくらいだ。しかし、高いスキ
ルと経験値をもったフリー・ランスウエディング
プランナーがふえ、自らの得意分野を
売りものにWEBなどで集客を図れば、使
用される会場にとつても広告費ゼロでユ
ーザーを獲得できるメリットは計り知れない。

それ以前に、ユーザーは会場の下見から
結婚準備をスタートさせるのではなく、ま
ずは関心を抱いたフリー・ランスウエディング
プランナーのもとに相談に訪れ、プラン
ニングしたそのカップルならではの内容に
基づいて、会場が選ばれる。すなわち現在
とは、式場選びのルールまで大きく変わる
可能性を秘めているのだ。

その意味で、ハードから人へ、ソフトへ
という具体的な潮流をつくりだすこのトレ
ンドは、業界として歓迎すべき動向ではな
いだろうか。